

wir jedenfalls beginnen! Magen wir nicht darüber, daß wir weniger Zigaretten, Bier, Wein oder sonstige Genüsse, die uns das Leben angenehmer machen, bekommen können, sondern seien wir aufzudenken über die im gesamten doch sehr beträchtlichen Mengen, die uns trotz des Krieges von all dem noch zur Verfügung stehen. Denken wir daran, daß das deutsche Volk von allen Genüggemissen des Kaiserreichs heute noch ein Vielfaches von den Mengen verbraucht, die es etwa vor zehn Jahren in der Zeit unseres inneren Niederganges konsumierte. Damals gab es freilich keine Beschädigung des Einflusses und keinen Mangel an Arbeitskräften, wohl aber einen jahrelangen Zusammenbruch der Kaufkraft. Das aus der trostlosen Wüste von damals wieder Leben erstand und damit überhaupt wieder eine Lebensfreude für die Millionen aller schwanden Deutschen erwuchs, das ist nicht zuletzt ein Grund, weshalb wir heute in manchem verzögert müssen. Ein Grund freilich, auf den wir alle froh sein dürfen!

Den Sinn des Berichts erläutern, mit außerordentlicher Entschlossenheit sich darauf einzustellen — das bedeutet in Wirklichkeit den Begriff des "Berichts" ausdrücklich und an seine Stelle den Sieg eines freien, mutigen Willens setzen. Wer ihn besiegt, wird glücklich dabei sein, denn er fühlt sich doch über den kleinen Unbillen des Lebens im Kriege sieben, während sie jene bedrücken, die sich nicht über sie zu erheben vermögen.

Läufig stürmen und fallen Tausende von Bolschewisten

Berlin, 21. Jan. Im Verlauf der harten Abwehrkämpfe, die die deutschen Truppen während der beiden vergangenen Tage trotz schneidender Kälte an allen Teilen der Ostfront führten, hatten die Bolschewisten wieder hohe Menschenverluste. So muhte der Feind nach dem Aufmarsch einer stärkeren Angriffs im Norden der Ostfront 500 Tote zurück. Gefallene blieben nach den erbitterten Dauerschlachten und Straßenkämpfen bei 20 Grad Kälte und sehr tiefem Schnee in unserer Hand.

An einer Stelle im Walbaia-Gebiet wurden nach der Abwehr von drei Angriffen gegen einen deutschen Stützpunkt 200 gefallene Bolschewisten gezählt. Im mittleren Abschnitt blieben von zwei dort angreifenden feindlichen Kompanien 160 Gefallene vor den deutschen Verteidigungsstellungen liegen.

Auch die an der Donetsfront durchgeföhrten Angriffe brachten dem Feind ungewöhnlich hohe Verluste. Im Bereich eines Regiments, das einen größeren Stützpunkt verteidigte, wurden 550 tote Bolschewisten festgestellt, nochmals der mit starken Kräften geführte bolschewistische Angriff im Neuer der deutschen Verteidigung restlos aufzusammengeschlagen war. Die russischen Truppen vernichteten im Karabach-Kampf geblieben in einer Reihe schwerer Eingangsfechte eine stärkere bolschewistische Kampfgruppe. Bis hier wurden über 200 gefallene Bolschewisten festgestellt.

Große Beute in Neodossia

Berlin, 21. Jan. Bei der Eroberung von Neodossia hat sich das unter der Führung von Major Grischtschko stehende Infanterie-Regiment besonders ausgezeichnet. Im Verlauf der Kämpfe um Neodossia machte dieses Regiment allein 1500 Gefangene und erbeutete 48 Geschütze, darunter vier schwere, mehr als 60 Maschinengewehre, zahlreiche Kraftfahrzeuge und große Mengen sonstigen Kriegsguts. In dem Gefechtsabschnitt des Regiments wurden 1200 gefallene Bolschewisten gezählt.

Nach den neuesten Melbungen haben sich die Besatzungsbare im Raum um Neodossia eingebrachten Gefangenen und der Beute weiter erhöht auf 10.600 Gefangene, 80 Panzerwagen, 177 Geschütze, über 400 Maschinengewehre und Granatwerfer. Unter den Gefangenen befinden sich 1250 Verbündete, die in einem Lazarett vorgehalten wurden. Außerdem wurden bisher im Raumraum von Neodossia 6700 tote Bolschewisten gezählt. 12 feindliche Flugzeuge wurden im Verlauf der Kämpfe mit Infanteriewaffen zum Absturz gebracht, sechs weitere bolschewistische Jagdflugzeuge wurden unbeschädigt erbeutet.

Der Verfolgungskampf geht weiter

Bukarest, 21. Jan. Das rumänische Armeo-Oberkommando gibt bekannt: Rumänische Gebirgsjäger, Infanterie- und Artillerieverbands haben Schülter am Schulter mit deutschen Truppen nach schweren Kämpfen den Großteil der bolschewistischen Streitkräfte geschlagen, die den Raum von Neodossia besetzt hatten. Die Verluste des Feinds an Menschen und Material sind sehr groß. Allein im Gefechtsabschnitt einer einzigen größeren Einheit liegen die Sowjets 400 Tote und 16 Panzerwagen zurück, während 700 Gefangene gemacht wurden. Der Verfolgungskampf geht weiter.

Erbitterter Kampf bei mehr als 30 Grad Kälte

Berlin, 21. Januar. Im Verlauf der schweren und für die deutschen Truppen erfolgreichen Abwehrkämpfe, die seit mehreren Tagen im Raum Südossetien von Kursk stattfinden, griffen starke bolschewistische Kräfte eine von der deutschen Infanterie genommene Ortschaft an. In kurze entwidete sich bei einer Kälte von mehr als 30 Grad ein harter und erbitterter Kampf um den Besitz der Ortschaft, die die deutschen Soldaten erfolgreich gegen alle Angriffe des Feinds behaupteten. Von den angreifenden vier feindlichen Panzerkampfwagen wurden vier schwer beschädigt. Deutsche Panzerkampfwagen, die zur Unterstützung der schwer ringenden Infanterie in den Kampf eingriffen, stießen auf eine bolschewistische Schützenkolonne. Mit dem Feuer ihrer Kanonen und Maschinengewehre vernichteten die deutschen Panzer diese Kolonne bis auf geringe Reste.

Deutscher Feind aber heißt nicht: "Ich will nachgeben, sondern das Leben zu bringen, und bestimmt verhindern" mir auch nicht, sondern zeigen und auch dort einschicken, wo es um die kleinste Dinge des Lebens geht.

Gerade hier können wir beweisen, daß wir mit der Erstrebung, die der Krieg von uns fordert, in unseren Kräften wachsen, weil uns unser Führer hilft.

Gedenktag mit Schwestern für Rommel

Aus dem Führerhauptquartier, 21. Jan. Der Führer und Oberster Befehlshaber der Wehrmacht hat dem General der Panzetruppe Rommel, Befehlshaber der Sondergruppe Afrika, am 20. Januar das Gedenktag mit Schwestern zum Ritterkreuz des Eisernen Kreuzes verliehen und ihm das nachstehende Telegramm gefasst:

"Danach Ihren herzergreifenden Wunsches haben Sie erneut in Zusammenarbeit mit unserer Wehrmacht die unzähligen kleinen durch einen Kriegsbericht gegen weit überlegene Feinde gewannen. Ihr dankbare Würdigung Ihres Erfolges uns des selbstlosen Kampfes der Russen unterstehen deutschen und italienischen Truppen berichtet im Januar als leichten Offizier der deutschen Wehrmacht das Gedenktag mit Schwestern zum Ritterkreuz des Eisernen Kreuzes."

Vorstellung

General: So kann Ihnen der Ritterkreis bei 2000 nicht ausreichen.

General: Nun, wir müssen dann eben mit zweitem Ritterkreis ausreichen.

General: Ich kann Ihnen nicht ausreichen.